



**Prof. Dr.-Ing.
Jens SCHNEIDER**

Rektor

Jens Schneider wurde mit 01.10.2023 zum Rektor der TU Wien bestellt. Die Leidenschaft für Wissenschaft, Innovation und deren praktische Umsetzung in der Lebenswirklichkeit der Menschen zieht sich wie ein roter Faden durch die Karriere von Jens Schneider. So zog es den Bauingenieur unmittelbar nach der Promotion an der TU Darmstadt im Jahr 2001 in die Privatwirtschaft, wo er in Ingenieurbüros in der Tragwerksplanung und Projektsteuerung an internationalen Großprojekten mitwirkte und zum Sachverständigen für Glasbau bestellt wurde.

Mit diesen praktischen Erfahrungen ausgestattet, kehrte Jens Schneider 2007 in das akademische Umfeld zurück. Auf Stationen als Professor an der Fachhochschule Frankfurt am Main und Lehrbeauftragter an der Hochschule für Technik Stuttgart folgte 2009 die Professur für Statik an der TU Darmstadt. Neben Forschungsarbeiten zu Glas widmet er sich dem energieeffizienten Bauen und der Brückendynamik. Die Gründung eines eigenen Ingenieurbüros für Fassaden- und Tragwerksplanung im Jahr 2011 ermöglichte ihm die erfolgreiche Verbindung von akademischem und unternehmerischem Wirken. Parallel dazu weitete er seine Aktivitäten an der TU Darmstadt aus: 2017 bis 2020 führte er als Dekan den Fachbereich für Bau- und Umweltingenieurwissenschaften und gründete das Glass Competence Center (GCC), bevor er 2020 zum Vizepräsidenten für Transfer und Internationalisierung der TU Darmstadt bestellt wurde. In dieser Funktion verantwortete er unter anderem die Koordination der European University Alliance „Unite!“ und die Entwicklung der Internationalisierungs- sowie der Transferstrategie TU Darmstadt „xchange“.

Jens Schneider ist in wissenschaftlichen Ausschüssen und Normenausschüssen zum Thema Glas aktiv und war 13 Jahre stv. Obmann des DIN-Ausschuss „Glas im Bauwesen“, Leiter der Arbeitsgruppe zur Erarbeitung des Eurocode Glas und Editor-in-Chief der Fachzeitschrift Glass Structures & Engineering.

Sein Engagement in Forschung, Lehre und Wirtschaft wurde mehrmals ausgezeichnet und reicht vom „Athene“-Preis für gute Lehre der TU Darmstadt über die Würdigung für sein Engagement für die Glas-Community bei den Glass Performance Days bis zu einer Anerkennung beim Deutschen Ingenieurbaupreis und dem German Design Award für das Gebäude der Energieeffizienten Fabrik (ETA-Fabrik) auf dem Campus der TU Darmstadt.

Seit seiner Jugend fühlt sich Jens Schneider mit Österreich verbunden. Diese Verbundenheit entspringt seiner Begeisterung für die österreichische Literatur, insbesondere für die Werke von Robert Musil und Heimito von Doderer. Darüber hinaus teilt er eine große Leidenschaft für die Berge, die ihn immer wieder inspirieren und faszinieren.

Neben seiner Tätigkeit als Rektor lehrt Jens Schneider das Fach Glasbau an der Technischen Universität Wien. Er legt besonderen Wert auf die Förderung des Nachwuchses und engagiert sich intensiv für die Verbindung der Ausbildung der nächsten Generation mit der europäischen Integration.

Jens Schneider betrachtet die TU Wien, als Teil der TU Austria, als ein Zentrum der Exzellenz, das Wissenschaft, Technik und Innovation auf einzigartige Weise verbindet. Er sieht darin ein enormes internationales Potenzial und eine Schlüsselrolle der Universität in der globalen Forschungs- und Innovationslandschaft.

